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县统计局传达学习“两个经验”情况报告精神

学习“两个经验”助力统计工作发展
本报讯 近日，县统计局召开党组扩大会议，传达

学习我县学习考察工作组赴浙江学习考察“两个经
验”情况报告精神。

会议传达了“枫桥经验”“浦江经验”的基本内容，
并交流心得体会。

会议要求，准确领会和把握“枫桥经验”“浦江经
验”蕴含的人民立场，正确认识统计工作面临的新形
势新要求，全面提升统计干部队伍的政治素质。要把
学习“两个经验”成果付诸行动，进一步增强依法统计
意识，自觉防范和抵制各类统计违法违纪行为，提高
统计数据质量，为我县经济社会高质量发展贡献统计
力量。 （高 芳）

县人民法院

法官送法进校园
普法教育助成长

近日，县人民法院两
位法官做客县第一小学

“红领巾广播站”直播间，
结合生活中的案例，深入
浅出地为全校师生讲授宪
法相关知识，并与学生代
表进行了现场互动。学校
各班级利用校园广播、腾
讯会议等方式观看和收听
本次普法讲座。

王 曼 报道

12月22日下午，参加阜新蒙古族自
治县第十七届人民代表大会第三次会议
的人大代表分组审议县人大常委会工作
报告、县人民法院工作报告、县人民检察
院工作报告。

审议现场气氛热烈，代表们聚言汇
智，共谋发展，结合本职工作和切身感受
积极建言献策。代表们一致认为，各项
工作报告内容翔实、条理分明，总结成绩
客观具体，谋划思路切实可行，发展目标
符合实际，工作部署细致科学。代表们
纷纷表示，将紧紧围绕报告提出的各项
目标任务，结合实际，坚持问题导向、目
标导向、结果导向，凝心聚力、履职尽责、
担当作为，奋力谱写我县高质量发展新
篇章。

县人大代表郑旺盛说：“县人大常委
会主任赵宝权作的县人大常委会工作报
告总结成绩实事求是、全面客观，工作安
排目标明确、任务清晰，充分彰显出县人
大常委会的新气象、新担当、新作为。我
完全赞同这个报告。”

郑旺盛说：“从报告中可以看出，
2023年，在县委正确领导下，县人大常
委会在立法、监督、代表、重大事项决定
和任免及自身建设上成效显著。如出台

《阜新蒙古族自治县河道环境卫生管理条
例》、通过《关于规范设置全县行政村地名
标志的决定》，并通过开展基层大走访大
调研推动相关工作落到实处，可谓是找准

‘小切口’办成大事情；同时，又聚焦经济
发展、生态环境、教育文化、安全生产、督
办民生实事和代表建议办理等领域，多次
开展调研和三察（查）活动，‘深耕阜蒙大
地，厚植为民情怀’，有效地推动了‘一府
一委两院’的相关工作落到实处。作为乡
镇人大主席，在新的一年里，我们工作有
了方向，履行岗位职责有了目标。会后，
我要把本次会议精神贯彻落实到实际工
作中，为实现‘提能增效优环境、跃级晋位
当排头’强县目标贡献人大力量。”

县人大代表齐金海说：“县人大常委
会主任赵宝权作的县人大常委会工作报
告主题鲜明、客观务实、催人奋进。我备
受鼓舞，又深感责任重大。”

齐金海说：“十家子镇作为世界玛瑙
之都的核心区和省级重点镇及市级中心
镇，已提早做出了‘管委会＋公司’的全
新尝试，健全了集团化运营全链条，建立
了产镇融合的多元布局。会后，十家子
镇将认真学习贯彻落实本次会议精神，
积极组织全镇人民紧扣全面振兴新突破

三年行动目标任务，立足玛瑙特色产业，
壮大农、旅、文多链协同发展的综合体
系，以市场导向做优做精玛瑙产业，高质
量推进买全球卖全球业务，以集团化运
营做实做强‘八宝海棠休闲度假区’，厚
植绿色发展底色，强化玛瑙小镇特色效
应，紧抓机遇，创新实干，全力推动‘两市
四区’专项行动，以坚实举措坚决打赢

‘百十一’奋斗目标攻坚战。”
县人大代表李红霞说：“在认真聆听

县人大常委会主任赵宝权作的县人大常
委会工作报告后，我深受鼓舞，倍感振
奋。”

李红霞说：“报告体现了以下四个特
点：一是方向准。县人大常委会始终坚
持把党的领导作为最高政治原则，确保
了人大工作始终保持正确的政治方向。
二是目标明。县人大常委会全年工作紧
扣全县经济社会发展大局，各项工作重
点分明，推动有力。三是成绩实。全年
共召开人大常委会10次、主任会议12
次，开展三查（察）活动53次，听取和审
议‘一府一委两院’专项报告20项，收集
民生实事项目建议60条，工作扎实，成
效显著。四是部署精。县人大常委会坚
持从实际出发的原则，对2024年工作精

心谋划、科学安排，真正做到了用心用情
用力。会后，我一定把大会精神向全镇代
表宣传好，组织各位代表‘战’位工作第一
线，为群众办实事办好事，为实现‘提能增
效优环境，跃级晋位当排头’的强县目标
作出基层人大代表应有贡献。”

县人大代表宋光说：“县人民法院院
长丛凯和县人民检察院检察长王芳所作
的‘两院’工作报告求真务实、内容丰富、
思路清晰，非常切合我县发展实际，是一
份鼓舞人心、催人奋进的报告。”

宋光说：“‘两院’工作报告总结成绩
客观全面、实事求是。2023年，县人民
法院依法履行审判职能，维护社会公平
正义，在加强审判管理、推进司法改革、
提升司法公信力等方面取得了显著成
绩，为建设法治阜新蒙古族自治县作出
积极贡献。县人民检察院积极履行检察
职责、维护社会稳定、推进反腐倡廉，依
法打击各类犯罪活动，加强对刑事诉讼、
民事诉讼和行政诉讼的法律监督，切实
维护了公民的合法权益。作为一名法律
行业的县人大代表，我将继续关注和支
持县人民法院和县人民检察院的工作，
积极反映人民群众的呼声和诉求，为推
动县域法治建设贡献自己的力量。”

心系民生献良策 情系发展建真言
——参加阜新蒙古族自治县第十七届人民代表大会第三次会议人大代表分组审议侧记

本报记者 王东旭

12月22日上午，参加政协阜新蒙古
族自治县第十五届委员会第三次会议的
政协委员们继续分组讨论。来自全县各
界别的政协委员们竭诚尽智谏诤言，出
谋划策绘蓝图，在新的起点上书写新的
篇章。

讨论内容包括：《阜新蒙古族自治县
人民政府工作报告》《关于2023年国民
经济和社会发展计划执行情况(预计)与
2024年国民经济和社会发展计划(草案)
的报告》《关于阜新蒙古族自治县2023
年财政预算执行情况（预计）和2024年
财政预算草案的报告》。

分组讨论中，委员们结合各自工作
实际，围绕各项报告各抒己见，踊跃发
言。委员们一致认为，各项报告内容翔
实、符合实际，提出的问题客观具体，工
作措施切实可行。委员们纷纷表示，要
充分发挥政协委员的作用，更好地履行
参政议政职能，紧紧围绕县委、县政府的
中心工作和人民群众关注的热点难点问
题，建睿智之言，献务实之策，为“提能增
效优环境、跃级晋位当排头”强县目标的

实现贡献积极力量。
县政协委员刘宝印说：“县长包峰所

作的县人民政府工作报告思路清晰、立
意高远，是一篇全面客观、特色鲜明、催
人奋进的报告。报告分析问题客观实
在，总结成绩实事求是，对未来的规划高
屋建瓴，明确了2024年我县发展新目
标。我深受启发，备受鼓舞。”

刘宝印说：“报告从保持发展、提质
增效、深化改革、三农发展、城乡生态、社
会稳定、民生福祉等七方面回顾总结了
2023年重点工作。报告中指出，2023
年，面对各种困难和挑战，我县生产总值
实现190亿元、增长9.3%，实现‘三年行
动’良好开局。这充分体现了县人民政
府求真务实、真抓实干的工作作风。报
告中指出，2024年，县人民政府继续坚
持高质量稳定发展，提升经济发展空
间，补齐工、农业发展短板，围绕乡村振
兴做文章，持续提升民生福祉。相信
2024年，我县一定能在全面振兴新突
破三年行动的征程上迈出新步伐、实现
新突破。”

县政协委员冯立民说：“作为县政协
特邀界别委员，在这次大会讨论的各项
报告中，我对关于2023年国民经济和社
会发展计划执行情况与2024年国民经
济和社会发展计划的报告印象深刻，感
触颇深。”

冯立民说：“从报告中可以看出，
2023年，在县委正确领导下，在县人大、
县政协的监督和支持下，县人民政府团
结带领全县各族人民认真执行县第十七
届人民代表大会第二次会议确定的国民
经济和社会发展计划，深入学习领会习
近平总书记关于新时代推动东北全面振
兴的重要讲话和指示批示精神，聚焦全
面振兴新突破三年行动、‘百十一’奋斗
目标，克服各类风险挑战，实现全县经济
社会稳定健康发展。报告中一个个具体
实例和一连串数字，客观真实反映了这
些成绩来之不易。2024年，我县国民经
济和社会发展计划实事求是，体现了以
人民为中心的发展理念，可操作性强。
我坚信，在新的一年里，在全县党员干部
群众的共同努力下，我县经济社会各项

事业必将实现新跨越、取得新成果。”
县政协委员曹云飞说：“我县2023

年财政预算执行情况和2024年财政预
算草案的报告是一篇实事求是、令人欣
喜的报告。”

曹云飞说：“从报告中可以看出，
2023年我县继续坚持稳中求进的工作
总基调，深入实施积极的财政政策，开源
节流、保障重点、挖潜增效，总体呈现出

‘平稳、有进、见新、向好’的特点。一方
面，积极筹措资金，强化资金统筹，兜牢
兜实‘三保’底线，不断增加民生福祉。
另一方面，推动项目建设，大力支持交
通、水利、排水、燃气以及农业农村现代
化建设，加强债务风险监测预警和防控，
防范化解支付风险，为我县经济社会高
质量发展提供了坚强保障，确保了全县
财政的平稳运行。报告还对我县2024
年预算草案进行了合理部署，制定了一
系列精准发力的举措。相信在这些政策
措施的保驾护航下，2024年我县在推动
全面振兴新突破三年行动中，一定能实
现新飞跃、再创新辉煌。”

集智聚力话发展 建言献策绘蓝图
——参加政协阜新蒙古族自治县第十五届委员会第三次会议政协委员分组讨论侧记

本报记者 谢红静


